

K22



Die Zukunft der Stadt Düsseldorf muss erfunden werden – sonst bekommen wir eine Stadt, die wir nicht wollen. Der Planwerkstadt Düsseldorf e.V. setzt sich dafür ein, dass wir miteinander ein zukunftsfähiges Düsseldorf gestalten: ein vielfältiges und lebenswertes Düsseldorf, in dem jede/r eine Stimme hat. Diesen Stimmen wollen wir einen Ort geben, an dem sie sich austauschen und hörbar machen können. Dafür brauchen wir das „K22“:

Auf sechs Etagen soll hier Vielfalt gelebt und die Zukunft erfunden werden: Ein öffentliches Wohnzimmer lädt zum Austausch ein, in den oberen Etagen können sich neben Werkräumen auch offene Räume für Initiativen, Seminare, Kurse oder Ausstellungen befinden – um nur einige Ideen zu nennen. Dabei bleibt viel Platz für Utopien, Veränderungen und weitere Nutzungen. Das K22 wird der Stadtgesellschaft als öffentlich nutzbarer Möglichkeitsraum zur Verfügung stehen und zur Teilhabe an gesellschaftlichen und urbanen Transformationsprozessen einladen. Hier wollen wir uns die Frage stellen: Wie wollen wir eigentlich in dieser Stadt leben?

Wir können uns diese Frage gemeinsam stellen, selbstbestimmt beantworten und kollektive Verantwortung für die Umsetzung übernehmen. Das beweist die Geschichte der Kiefernstraße. Es ist die Geschichte erfolgreicher Hausbesetzungen, politischer Aktivität, kreativer Lebensentwürfe und solidarischer Nachbarschaft. Die Kiefernstraße steht, wie kaum ein anderer Ort in Düsseldorf, für die Erfahrung etwas erreichen zu können: eine lebenswertere Stadt für alle.

Mit dem K22 direkt am zentralen Zugang zur Kiefernstraße, möchten wir diese Erfahrung in die Stadt tragen und mit Leben füllen. Entstanden im Rahmen der Bürgerbeteiligung Planwerkstatt 378 und als Resultat der Wünsche der BürgerInnen des Quartiers, ist das K22 ein Pilotprojekt mit Leuchtturmwirkung. Hier wird gesellschaftliches Engagement gelernt und gelebt, hier findet sozialer und kultureller Austausch statt, hier wird die Brücke zwischen Stadtgesellschaft und Entscheidungsträgern gebaut.

Das K22 wird als offener und veränderbarer Ort seinen Beitrag leisten für eine demokratische und zukunftsfähige Entwicklung der Stadt Düsseldorf.